



Presseinformation Nr. 37/2022

03.05.2022

CHE-Hochschulranking: Besonders gute Studienunterstützung in Konstanz

Hervorragende Unterstützung im Studium, insbesondere am Studienanfang: Die neuen Ergebnisse des CHE-Hochschulrankings für die Fächer Germanistik, Psychologie und Romanistik der Universität Konstanz

Das aktuelle Hochschulranking des Centrums für Hochschulentwicklung (CHE) stellt erneut sehr gute Studienbedingungen an der Universität Konstanz fest. In diesem Jahr nahm das Ranking die Konstanzer Fächer Germanistik, Psychologie und Romanistik neu in den Blick. Gleich 15 Mal platzieren sich die drei Fächer in der bundesweiten Spitzengruppe, von insgesamt 51 gerankten Kategorien. Bestnoten erhalten sie insbesondere für ihre Unterstützung im Studium, gerade am Studienanfang. Die aktuellen Ergebnisse sind im ZEIT-Studienführer 2022/2023, der am 3. Mai 2022 veröffentlicht wurde, sowie online unter www.ranking.zeit.de nachzulesen.

„An unserer Campus-Universität legen wir Wert auf eine persönliche Studienatmosphäre. Unsere Universität steht für eine Kultur der offenen Türen“, betont Prof. Dr. Katharina Holzinger, Rektorin der Universität Konstanz. „Uns ist es besonders wichtig, dass neue Studierende sich in der sensiblen Phase des Studienanfangs nicht allein gelassen fühlen – wenn sie in einem neuen Lebensabschnitt ankommen, sich an der Universität und im Studium neu orientieren und häufig zum ersten Mal auf eigenen Beinen stehen. Hier möchten wir als Universität besondere Hilfestellungen geben, um einen guten Einstieg ins Studium zu bieten, gerade jetzt nach dem Pandemie-bedingten Online-Unterricht. Ich freue mich sehr, dass das CHE-Ranking unser Engagement in diesem Bereich würdigt“, so Holzinger.

Spitzenplatzierungen in Konstanz

Die Konstanzer Germanistik schneidet im aktuellen CHE-Ranking hervorragend ab: In sieben von zwölf gerankten Kategorien platziert sich das Fach in der bundesweiten Spitzengruppe – darunter die allgemeine Studiensituation, die Studienorganisation sowie der Bereich der Prüfungen. Auch die Bibliotheksausstattung und IT-Infrastruktur werden als hervorragend bewertet.

Die Konstanzer Psychologie positioniert sich ebenso sieben Mal in der Spitzengruppe. Neben seinem Lehrangebot wird das Fach auch für seine guten Angebote zur Berufsorientierung ausgezeichnet. Das Ranking hebt die angemessene Studienzeit bis zum Abschluss hervor, sowohl im Bachelor- als auch im Master-Studium Psychologie. Gute Bedingungen auch auf dem weiteren wissenschaftlichen Karriereweg: Im Bereich der Promotionen pro Professur steht die Konstanzer Psychologie bundesweit in der Spitzengruppe.

Über das CHE-Hochschulranking

Das CHE-Hochschulranking ist ein fächerbezogener Hochschulvergleich im deutschsprachigen Raum. Jährlich wird rund ein Drittel der Fächer neu gerankt, in diesem Jahr sind es Fächer der Sprach- und

Kulturwissenschaften, Psychologie sowie der Ingenieurwissenschaften. Für das aktuelle CHE-Hochschulranking wurden rund 120.000 Studierende aus über 300 Universitäten, Hochschulen und Berufsakademien befragt.

Faktenübersicht:

- Im aktuellen CHE-Hochschulranking werden Fächer der Sprach- und Kulturwissenschaften, Psychologie sowie der Ingenieurwissenschaften neu gerankt. An der Universität Konstanz betrifft dies die Fächer Germanistik, Psychologie und Romanistik.
- Die drei Fächer wurden in insgesamt 51 Kategorien mit anderen deutschsprachigen Hochschulen verglichen. In 15 Kategorien platzieren sich die Konstanzer Fächer in der bundesweiten Spitzengruppe. Alle drei Fächer erhalten Spitzenbewertungen für die Unterstützung am Studienanfang.
- Die aktuellen Ergebnisse sind im ZEIT-Studienführer 2022/2023, der am 3. Mai 2022 veröffentlicht wird, sowie online unter www.ranking.zeit.de nachzulesen.

Kontakt:

Universität Konstanz
Kommunikation und Marketing
Telefon: + 49 7531 88-3603
E-Mail: kum@uni-konstanz.de

- *uni.kn*